



UNIVERSIDAD PRIVADA NORBERT WIENER

**FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE ENFERMERÍA**

**“CARACTERIZACION DE LOS PACIENTES QUE ABANDONARON
EL TRATAMIENTO DE TUBERCULOSIS PULMONAR DEL
CENTRO DE SALUD INFANTAS, SAN MARTÍN DE PORRES”**

**TESIS PARA OPTAR EL TÍTULO DE LICENCIADA EN
ENFERMERÍA**

Presentado por:

Bachiller:

FERNANDEZ SOBRADOS, JULY

Lima - Perú

2015

RESUMEN

Objetivo: Determinar las Características de los pacientes que abandonaron el tratamiento de Tuberculosis Pulmonar del Centro de salud Infantas San Martín de Porres 2015. **Material y método:** Estudio de tipo cualicuantitativo, método transversal y de diseño descriptivo. La muestra estuvo conformada por 20 pacientes con diagnóstico de tuberculosis pulmonar que asistieron a la Estrategia Sanitaria Nacional de Prevención y Control de la Tuberculosis y que pertenecieron a todos los esquemas de tratamiento, en el periodo 2015. La recolección de datos se realizó a través de un cuestionario. El procesamiento de datos fue realizado con el programa SPSS. **Resultados:** El abandono del tratamiento antituberculoso fue predominante en el sexo masculino 80%, el 75% tenía edades entre 18 a 25 años, el 85% son solteros, el 50% tienen estudios secundarios incompletos, el 70% un ingreso económico mayor o igual a 750 soles, pero inferior a 1000 nuevos soles; el 60% consume bebidas alcohólicas, el 25% fuma cigarrillo y el 10% consume drogas (marihuana). El 100% de la población ha experimentado efectos secundarios a los medicamentos antituberculosos como: náuseas, vómitos, entre otros malestares digestivos. **Conclusiones:** Entre las características que destacaron en el abandono del tratamiento antituberculoso fue que el sexo masculino tuvo mayor predominio, hay un ingreso económico regular, consumo de alcohol y los efectos secundarios de los medicamentos para el tratamiento de esta enfermedad.

Palabras claves: Tuberculosis Pulmonar, Abandono, tratamiento.